
COMMISSION	ÉCONOMIQUE	:	Compte-rendu	du	
03/02/2020	-	Séance	#1	

	
Présents	:	Patrick	TAVERNIER,	Elisabeth	LEBETTRE,	Jean-Pierre	BRIAND,	Michèle	
COUTURIER,		Christine	GRIMAULT,	Jo	BEAUVIR,	Françoise	PÉTRY,	Monique	TAVERNIER,	Claudine	
LEBRETON,	Patrick	JEHANIN,	Géo	LETORT,	Daniel	COBAC,	Morgane	IAFRATE,	Mathieu	DUBIE,	Florent	
BOCQUET,	Éric	CERON	
		
Objet	:	Atelier	#1	:	Lancement	de	la	commission	économique	
		
Objectifs	:	
• Se	connaître	entre	membres	de	la	commission	
• Échanger	sur	notre	vision	de	l'économie	à	Saint-Suliac	
• Définir	la	méthode	des	ateliers	de	travail	
• Lister	les	idées	de	chacun	:		

o Les	grouper	par	projet	
o Définir	l'ordre	de	travail	de	ces	idées	

		
	LISTE	DES	IDÉES		
		
4	groupes	de	post-its	ressortent	:	
		
LE	CAFÉ	 Lieu	de	rencontre,	d'échanges,	d'animations	culturelles,…	

L'ESPACE	DE	CO-
WORKING	

Espace	équipé	pour	accueillir	des	travailleurs	"nomades"	

LES	LOCAUX	POUR	
PROFESSIONNELS	

Artisans,	professions	libérales,…	

LES	REMARQUES	&	
PRÉOCCUPATIONS	

Dossiers	à	monter	et	suivre,	financements	à	étudier,	études	de	marchés,	
passerelles	avec	les	autres	commissions,	préservation	architecturale	et	
identitaire	de	Saint-Suliac	

		
Le	rendu	détaillé	est	consultable	en	cliquant	sur	le	lien	ci-dessous.	(les	post-it	doublons	ont	été	
retiré)	
http://scrumblr.ca/tiers-lieux	
		
----------------------------------------------------------------------------	
		
	Déroulement	de	l'atelier	#1		
		
	PRÉSENTATION	DU	PROJET	PAR	LES	ÉLUS		
		
Michèle	et	Jean-Pierre,	nos	élus,	nous	ont	rappelé	les	enjeux	de	la	commission	économique	en	
insistant	sur	l'importance	de	ne	pas	limiter	les	réflexions	et	conclusions	qui	émergeront	des	ateliers.	
Ils	précisent	également	que	la	décision	finale	sur	les	opérations	a	lancer	sera	portée	par	le	conseil	
municipal	avec	l'aide	de	la	consultation	de	la	commission.	
Jean-Pierre	nous	a	rappelé	l'histoire	du	lieu	et	a	informé	les	membres	que	toutes	ces	infos	sont	
consultables	sur	le	site	de	la	mairie	et	qu'ils	seront	mis	en	pj	au	compte-rendu	
		



Les	élus	ont	conseillé	la	commission	d'étudier	d'autres	tiers-lieux	à	travers	la	France	pour	récupérer	
des	idées	intéressantes	:	
• Espace	de	coworking	à	Paramé	
• Combourg	
• Bécherelle	
• Arvieux	
• (quelques	exemples	en	pièces	jointe).	

		
	TOUR	DE	TABLE	DE	PRÉSENTATION		
		
Chacun	s'est	présenté	et	s'est	exprimé	sur	ses	attentes	dans	l'exercice	de	la	commission.	
Deux	réflexions	ont	émergé	de	ce	tour	de	table	:	
• Précisions	sur	les	rendus	:	Quels	sont	les	objectifs	attendus,	délais	de	livraison	des	travaux	de	

la	commission,…	
• L'équilibre	financier	:	Il	est	souhaité	que	le	fonctionnement	de	la	structure	soit	à	l'équilibre	

financièrement	et	ce	sera	donc	le	fil	rouge	de	toutes	les	réflexions.	
		
	ATELIER	DE	RÉFLEXION	ET	MÉTHODOLOGIE		
		
Les	animateurs	ont	proposé	que	chacun	indique	sur	des	posts-it	leurs	idées/projets	de	
développement.	
Les	idées	seront	affichées	et	regroupées	sur	un	mur	de	la	pièce.	
		
	PROCHAINES	ÉTAPES		
		
1. Il	a	été	décidé	de	créer	un	dossier	en	ligne	(drive)	pour	y	déposer	des	documents	consultables	

par	tous.	
Rmq	:	la	mairie	va	créer	un	espace	où	déposer	tous	les	documents	et	Compte-rendu	des	
commissions	
		

2. Un	groupe	Whatsapp	va	être	créé	pour	faciliter	les	échanges	
		

3. Il	a	été	décidé	d'avancer	sur	le	sujet	du	café,	projet	qui	a	récolté	le	plus	de	post-it	
		

4. Une	visite	d'autres	Tiers-lieux	est	à	organiser	avec	les	autres	commissions	
		
	PROCHAINE	RÉUNION		
		
Lundi	02	mars	2020	à	20h	à	la	salle	Gillet.	
	


